

LA FEDERACION IGUALADINA.

ÓRGANO DE LAS SECCIONES FEDERADAS EN IGUALADA

ECO DEL PROLETARIADO

PRECIOS DE SUSCRICION

Un trimestre.	1 Peseta.
Paquete de veinte números.	4 " "
Número suelto.	5 Cént.

El pago es por adelantado.

SE PUBLICA LOS VIERNES

Los documentos, comunicaciones y escritos que se remitan por conducto de los obreros, y sean de interés social, se publicarán gratis como igualmente los que versen sobre hechos que los mismos garanticen.

No se devuelven originales.

Redaccion y Administracion: Santa Catalina, 17

PASADO, PRESENTE Y PORVENIR

DE LAS CLASES PROLETARIAS.

Si nuestra imaginacion llegára al cólmo de nuestros deseos, facilmente haríamos comprender la idea de nuestro objeto, por lo tanto: considerando que como á simples obreros carecemos de cualidades tanto científicas como literarias, procuraremos sustituirlas con la fuerza de nuestra voluntad, que en eso, podemos asegurar que es inagotable.

Ahora bien; ¿Cuál será la idea que nos proponemos á describir? A que ese empeño? Vamos á manifestarlo. Las clases obreras hace muchos, y muchos años que se quejan de su precaria situacion; unas veces en forma de asilo, se amontonan tocante á pensamientos y acuden á la asociacion, otras veces ese mismo grupo de pensamientos, esa misma clase proletaria, se siente bajada por las imposiciones de ese capital monopolizador, que sin tregua ni descanso conspira en medio de nuestras clases, para lograr un desliz y hacer que anden errantes sobre los escollos de la explotacion.

Mas, decidnos; ¿Qué extrañeza hay que las clases obreras yaciendo en las tinieblas de la ignorancia, no se hayan sostenido enérgicas á defender sus derechos? Nadie ignora que el monopolio del capital con sus trabajos maquiavélicos, ha imposibilitado al obrero el elemento de vida, como es la instruccion; ó del contra-

rio, ¿puede el obrero instruirse, si dado lo esquilmo de sus jornales, le exigen á trabajar mas horas de las que no le alcanza su naturaleza? ¿Puede defender su derecho ó tener conciencia de sus actos si sometido bajo la confabulacion de ideas que mas le sirven para agravar su situacion que para abrirle ancho camino hácia el progreso? Bástanos solamente exclamar: ¡O clases proletarias, del tiempo pasado cuan mártires habeis sido!

La tempestad furibunda de la explotacion vuela presurosa hácia todas partes; el capital ensobrecido por la codicia aun no está satisfecha del sudor de los braceros. ¡Más! Qué es esa agitacion de ánimo que reaviva el espíritu de los acondolidos? Son las clases obreras que cansadas de gemir en la miseria, exclaman: ha llegado ya el límite de nuestros sufrimientos, ya tenemos conciencia de nuestros actos. ¿Crees oh burguesía que las clases obreras hemos de ser siempre juguete de tus caprichos? ¡Ah! cuán poco has meditado á esas clases en actuales circunstancias. Cuarenta años de constantes ensayos y penosa esperiencia, nos han hecho ver claramente que de nadie podemos esperar nuestra redencion, sino de nosotros mismos; y sobre eso nos fundamos, que las clases obreras han cambiado su modo de obrar, ó del contrario observa sus pruebas. ¿No es verdad, oh burguesía que te admira ese movimiento obrero que en el transcurso de tan poco tiempo se haya efectuado en España? Pues míralo bien; son las mismas clases que

mas atrás eran juguete de tus caprichos; aquellas, en que las hacias andar con la frente doblegada bajo el yugo peso de la explotacion, aquellas en que tantos y tantos años tenias bajo tu dominio. Mas hoy despreocupadas de toda cuestion, tanto política como religiosa, han sacado la venda de sus ojos, y se declaran independientes sobre ideas, de todo el que no atiende á organizarse como clase; y con toda la fuerza de sus pulmones exclaman: ¿Hemos de ser siempre miserables esclavos de la burguesía, avara siempre de nuestros esfuerzos, siempre sedienta de nuestro sudor, jamás satisfecha de nuestros sacrificios? No; y cien veces no. No mas deberes sin derechos, no mas derechos sin deberes; ese es el lema de la justicia; eso es lo que reclama el proletariado del tiempo presente.

Marchemos con ánimo firme hácia el porvenir.

Adelante; proletarios todos, adelante; no desistir en lo mas mínimo de nuestro empeño, considerar que de nuestros esfuerzos depende nuestro buen porvenir, y el de nuestros hijos; mirar que á la burguesía le importa poco que dado lo esquilado de nuestros jornales, se nos haga imposible subvenir á nuestras necesidades, y que la vida nos sea difícil, ó del contrario interrogadles. ¿Qué podemos que debemos hacer ante la situacion en que se nos ha colocado, ante el desequilibrio económico en que se nos arrastra, en que nuestros gastos sufran un aumento desproporcional á nuestros salarios?

Dos medios cabe aplicar, compañeros, escojed: el primero es el de reducir nuestros gastos, como es; comer menos, y peor si cabe, gastar menos en calzar y vestir, no pensar en instruirnos, esperar que nuestros hijos tengan siete ú ocho años, cerrarles las puertas de la escuela y obligarles á ser víctimas como nosotros de la explotacion, que esto nada importará al capital; ningun cuidado le dá á la burguesía, el que nuestros hijos en virtud de ser mal alimentados vivan enfermizos y raquíticos, y en vez de formar una generacion robusta y civilizada, sea una generacion ignorante y degenerada.

Ahora bien; ¿Podemos recorrer á este primer medio? No nos esforzamos en manifestarlo porqué solo la conciencia pura de cada cual, lo deja bien esplicito.

El segundo medio es el que debemos escojer compañeros; por que es mas lógico, mas justo, y mas necesario que el primero, cual es el de unirnos todos los obreros bajo la bandera de la asociacion de trabajadores, que por medio

de la asociacion, podremos sin sacrificio alguno luchar con nuestro encarnizado enemigo el capital, y deshacer las innumerables intrigas que trama en contra de nuestra rápida organizacion.

Si, compañeros; es necesario comprender la propagacion de nuestras ideas, y luchar, para llegar á la gran Revolucion Social; esa revolucion, distinta en extremo á la que efectuan los políticos con motines y asonadas, donde tantas veces se ha derramado la preciosa sangre del Proletariado, para ser despues mas explotado.

Practiquemos la *Solidaridad*, que es el lema de la potente Asociacion de Trabajadores, y asi unidos todos como un solo hombre con los principios de Verdad, Justicia y Moral, haremos desaparecer los martirios de tiempo Pasado, mejoraremos las condiciones del tiempo Presente y habriremos ancho camino para un feliz Porvenir.

Misceláneas doctrinales.

Habiamos recibido un comunicado para su insercion que no hemos podido publicar, por que cuando lo recibimos ya teniamos el material á la imprenta. Pero que mas tarde lo hemos visto publicado en «El Porvenir de Igualada.» En nuestra poca inteligencia, hemos visto que ha estudiado muy poco el Sr. José Sabaté el artículo «A los trabajadores de la localidad y su comarca;» tal vez sea por ignorancia ó mala fé, no ha comprendido un ápice de dicho escrito.

Decimos por ignorancia ó mala fé, por que á ciertos hombres no puede decirseles otra cosa; cuando ellos mismos se consideran que ya ven mucho mas allá de sus narizes; pero damos por sentado que es por ignorancia cual nos lo prueba su mismo escrito, en uno de sus párrafos.

Ejemplo: El propietario emplea unos cuantos operarios para cultivar sus tierras, mediante el sueldo convenido, al cabo de un año la propiedad le produce un capital líquido de 3,000 reales; ahora bien, el dueño de la finca tiene la obligacion de repartir esta cantidad entre los operarios, y sino lo hace, falta á la equidad y á la justicia.

¿Qué poco ha meditado el Sr. José Sabaté el artículo? No ha visto V. Sr. José Sabaté que, en uno de sus párrafos expresa claro y terminante. ¿Seria justa una participacion de los productos con relacion al esfuerzo empleado por los 50 obreros que contribuyeron á la creacion de aquellos valores? Una participacion con relacion al esfuerzo, y V. dice que el dueño de la finca tiene la obligacion de repartir toda la

cantidad líquida á los operarios; ya veis que existe la diferencia, otra vez un poco mas de cuidado Sr. Sabaté; ó sino tendremos mucha razon en decirle que es V. muy.... cándido.

Antes de concluir nos tomamos la libertad de repetirle uno de los últimos párrafos del artículo para que V. lo tenga en la memoria.

La política burguesa, tiene un fin mezquino, y solo la refinada malicia ó la mas crasa ignorancia pueden prestarle apoyo.

Una de las publicaciones revolucionarias que mas poderosamente han de contribuir á desarrollar el problema del proletariado es, sin duda alguna, el «Almanaque del proletariado para 1883,» publicado por la *Revista Social*. Es una obra que, ya por la baratura de su coste, ya por la variedad de artículos y conocimientos curiosos é instructivos que contiene, á la par que contribuye á la Emancipacion Social y la de las conciencias; no puede menos de recomendarse por si sola.

Por nuestra parte no podemos menos que felicitar á la *Redaccion* de la *Revista Social* por tan noble idea.

Han visitado nuestra redaccion: *La Tronada*, periódico filosófico y libre pensador, que ve la luz pública en Barcelona. El *Eco de la enseñanza laica*, órgano de la confederacion de personas y establecimientos laicos y libres, publicase en Barcelona, *La Autonomia*, eco del proletario, se publica en Sevilla. *La Propaganda*, semanario social, eco de la clase trabajadora, Vigo. *El Obrero*, revista social, de Barcelona. Hemos recibido además la entrega 4.ª del libro primero de la *Crónica de los trabajadores de la Region Española*.

Saludamos á dichas publicaciones, y establecemos gustosos el cambio.

Ecos Proletarios.

A todos los trabajadores en general, y en particular

á todos los tejedores á mano en la Region Española.

Compañeros: salud.

¿No veis como nos acusan los burgueses? ¿No veis la manera injusta con que obran con nosotros? ¿No veis vuestras queridas esposas é hijos sumidos en la miseria sin que vuestro mezquino jornal alcance alimentar á esos seres queridos, mientras los burgueses nadan en la opulencia?

Compañeros: Si algunos estais adolecidos de una enfermedad, ¿qué medios os quedan sino el de ir á mo-

rir á un hospital? Cuando rendidos por la miseria y envejecidos por el trabajo mas bien que por la edad, ¿qué es lo que entonces hace con vosotros la burguesía? Os dan un pedazo de pan para que sacieis el hambre no acordándose de los inmensos capitales que les habeis ganado.

Compañeros de infortunio: Solo un medio nos queda para acabar de una vez las imposiciones de la infame burguesía, es el de unirnos todos los trabajadores, y con los lazos de Solidaridad, Autonomia y Colectivismo, hacernos respetar de nuestros opresores.

Compañeros: No olvideis el llamamiento de vuestros hermanos, y marchemos todos como un solo hombre á la union y de este modo dejaremos de ser esclavos. Unien y nuestro triunfo será pronto y seguro.

Nos despedimos de vosotros deseándoos Salud, Autonomia y Colectivismo.

Por la Junta de tejedores á mano.—El Secretario.
Igualdada 24 Febrero 1883.

A las obreras en general.

Compañeras: Impulsada por los grandes sentimientos de humanidad que encierro en mi corazon, y alentada por las grandes evoluciones sociales que se vienen desarrollando en la Region Española, hoy mi débil pluma os saluda á nombre de todas las desgraciadas que sufrimos el despótico yugo de la burguesía; no creais escuchar en mi un discurso, no; porque me ha sucedido lo mismo que sucede á miles de nuestra clase, que por ser hijas de un desheredado no podemos ni aun cruzar los umbrales de las clases de primera enseñanza; y así cuanto os digo compañeras, es inspiracion de mi alma, palabras que el dolor aglomera á mi mente, porque yo no puedo resistir con indiferencia las injusticias sociales del presente, ¿Y quereis decirme quien nos ha colocado en situacion tan precaria? Creo me responderéis los hombres; pues bien, solo los hombres hicieron ese edificio social que nos tiraniza y que tiraniza a ellos mismos; estad convencidas de que los hombres tienen poder para deshacerlo, y que se deshace, no tengais duda. ¿No veis por doquier á vuestro esposo, hijos y amantes como hacen grandes sociedades y fuertes uniones para constituir de la humanidad nn solo ser? Pero hasta hoy tocan con un inconveniente y ese inconveniente sois vosotras, que en medio del marasmo y embaucadas con vuestras preocupaciones religiosas no mirais el porvenir de vuestros hijos. ¿No os entristeceis, compañeras, al pensar que cuando salis por la mañana, dejando tiernos inocentes abandonados y cuando volveis á vuestras casas, los encontrais, descoloridos, llorando y diciendo desconsoladamente *mamá pan?* ¿Y que les dais á vuestra llegada? ¿Qué les podeis dar compañeras? Inclinaros sobre ellos, y por alimento un beso en sus mejillas, bañadas en lágrimas para consolarlos.

Con besos, ¿quién se alimenta?

Compañeras, asociados, y esto no será duradero; asociados vosotras y empujad á vuestros esposos á la asociacion; en ella solo está nuestro porvenir; no temais, el triunfo es nuestro; dejad esas luchas intestinas y asociados, unios á nosotras.

Compañeras: Tiempo es ya que las trabajadoras nos emancipemos de la larga esclavitud que venimos sufriendo, y en union de nuestros hermanos trabajemos y la causa de la redencion del Proletariado, víctima hoy, como siempre de la infame explotacion burguesa.

Compañeras: Despertad, y no sigamos siendo cómplices de los que nos oprimen y subyugan. Si seguimos en adelante observando la conducta que hasta hoy, no podemos quejarnos de nuestro mal, porque no queremos remediarlo, y á nuestros hijos les legaremos las mismas calamidades que á nosotras nos afligen.

Compañeras: A la asociacion sin titubear

Me despido de vosotras dandoos un abrazo fraternal.
Igalada 24 Febrero 1883.—Una obrera.

Seccion Oficial.

Estracto del acta de la reunion celebrada el miércoles 21 del corriente, por la seccion tejedores á la mano de esta localidad, para determinar la línea de conducta que debia seguir en las actuales circunstancias á consecuencia de la conducta que observan los burgueses á dicha seccion.

La animacion ha sido grande, todos los concurrentes protestaron, la conducta que vienen observando los burgueses de despedir á los trabajadores; toda vez que ellos se oponen á los ideales nuestros que es el de repartirse el trabajo entre nosotros, por nuestra parte debemos adoptar como trabajadores, y compañeros para no menos cabar nuestra dignidad el repartirse el trabajo con los demás hermanos de trabajo; y de esa manera les demostramos que tenemos conciencia en nuestros actos.

Tambien se acordó que sea cualquiera que difamara con calumnias á sus demás compañeros, Junta de secciones y los acuerdos tomados en el Congreso celebrado en Barcelona y el de Sevilla, se le aplicará lo que conforme marcan los estatutos de la Federacion de trabajadores de la Region Española.—LA JUNTA.

Como á Secretario del Consejo Local os participo que hemos recibido una circular, la cual damos su publicacion, para que todas las secciones cuadyuven en todo lo posible á nuestros compañeros: nuestra dignidad como trabajado-

res nos obliga á practicar la Solidaridad con todos los explotados, cualesquiera que sean las opiniones ó ideas político-religiosas que nos separen.

La circular es de la Seccion de las tres clases de vapor de Manresa, y en ella nos dicen: «que los operarios de la fábrica conocida por (Cots) de los burgueses Vidal y Vallés; se hallan en huelga forzosa á consecuencia de haberles rebajado dos reales por trozo, y haberse negado dichos Burgueses á toda negociacion, cerrando la fábrica.»

Esperan el óbolo de todos los trabajadores para que la lucha salga triunfante.

Por nuestra parte, esperamos que todos los trabajadores harán el esfuerzo que esté á su alcance respecto á lo expresado.

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA.

Crónica de los trabajadores de la Region Española. El no haber recibido nuestro semanario, proviene de una mala inteligencia. Os remitimos directamente los números 1, 2 y 3 que van publicados.

A. S. y F. *Comision Comarcal.* Recibida vuestra carta con sellos y servida la suscripcion.

M. S. *Motril.* Os enviamos los números publicados.

Centro amigos de Reus. Recibido sellos por dos suscripciones.

B. B. *Reus.* Os remitimos un paquete.

P. V. *Capellades.* id. id.

P. T. *Carme.* id. id.

L. G. *Tipografia La Academia.* Os remitimos seis números.

F. S. *Gracia.* id. id.

I. A. y P. *Sta. Coloma de Queralt.* Os remitimos dos números.

T. B. *Revista Social, Madrid.* Se os ha remitido los números conforme iban saliendo; pero, ignorando si los habeis recibido. con vuestra carta á la vista, se le remiten conforme pedis en ella.

CONGRESO DE LA FEDERACION DE TRABAJADORES

de la Region Española

celebrado en Sevilla los dias 24, 25 y 26 de Febrero de 1883.

VOLUMEN DE 208 PÁGINAS.

En cada ejemplar se publica lo siguiente: Lista de los delegados, de las secciones y de las federaciones representadas.—Estracto de 134 felicitaciones.—Copia de los 32 telegramas.—Memoria de la Comision Federal.—Organizacion para la resistencia.—Estadística de la Federacion de Trabajadores de la Region Española.—Manifiesto y acuerdos del Congreso Regional de 1882.—Estatutos de la Federacion de Trabajadores de la Region Española.—Estatutos de la Federacion Local.—Estatutos de Union de oficios similares.—Reglamento de Federacion de oficio.—Reglamento de Seccion.—Reglamento de discusiones.—Epilogo.—Titulo de socio.—Libreta de cotizaciones.

PRECIO MEDIO REAL EJEMPLAR.

Los pedidos pueden dirigirse remitiendo su importe á J. Tersol, Poniente, 49, 1.º Barcelona; ó bien en la Administracion de *La Federacion Igualadina*, Santa Catalina, 47, Igalada.

Igalada.—Imprenta de Mariano Abadal.